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学校名等 要望等概要 回答 担当部署
美作北小学校

給食費の値上がりについては、受益者負担としても仕方
ない話だと思っているが、この給食費の値上がり機を一
つのきっかけとして、単に給食費の値上げだけではなく、
食育の視点も踏まえた地産地消、いわゆる地域学を取り
入れた対策を、考えていただきたい

物価の高騰により給食費の値上げも検討せざるを得ない状況ですが、学校給食
では質を低下させないよう提供に努めております。ご意見いただいた地産地消
の取組ですが、お米については、各給食センターにおいて、市内産１００％使用
に取り組んでおります。野菜類については、「道の駅 彩菜茶屋（株式会社特産
館みまさか）」との連携も含め、市内産での安定的供給について農林政策部とも
協議を行いながら、検討を進めてまいります。学校給食におきましては、食材を
発注する段階では、地元産、県内産、国産の順序で地産地消を進めることを意
識しております。

教育委員会

勝田小学校 屋内でのマスク着用について、検討願いたい。子どもに
ついては重症化率が低いこと、高齢者についてはワクチ
ン接種をしていることなどから、屋内でのマスク緩和を検
討願いたい。

今後の国・県の動向や市内の状況も踏まえながら検討することとしており、今の
ところ、場所や場面に応じた着用を行っています。

教育委員会

大原中学校

高校通学に伴う通学費について、補助金が出ないのか。

通学費については既に議会でも議論がなされていますが、結論には至っていま
せん。通学費の支援を検討する際、他県や県内の事例を調査・確認したところ、
高校存続のための制度、あるいは県内全体で実施している制度など様々であり
ました。これらを踏まえた上で、美作市でどうすればよいかを検討しましたが、通
学手段が鉄道、バス、徒歩、自家用車送迎、下宿などと多岐にわたっており、美
作市独自の様々な条件を整理する中で、公平な制度の構築が可能かどうかの
検討を重ねていきます。

企画振興部

大原中学校

今年の中学一年生について、一クラスとなっている。保育
園も統合し、来年度には東粟倉小学校とも統合する。何
年も同じメンバーとなる。クラス替えができるようにならな
いか。

大原中学校はこれまで弾力化で、県にお願いして2クラスにしていました。交渉は
しましたが、今回の場合は、2クラスに分けられませんでした。小学校が順次35人
学級に切り替わっていますが、中学校まで引き上がるのは、時間がかかると思
います。美作中のような定員の境界線にあるところは、クラス確保が確実になる
と思います。対象となる学校は、一定の子どもが維持できる方向を考えていかな
ければ、先細ってしまいます。この先、2クラスは無理という条件もあるので、その
辺りの、解決策をお互いに考えていかないといけない。

教育委員会

大原中学校
笹岡地内の国道の歩道に関し、10年以上前から要望を
出しているが、中々話が進まない。区長が変わる度に要
望書の提出要望がある。亡くなる地権者もおり、同意書
が取りづらくなっている。一度の要望書としてほしい。

通学路については、美作市内全体の問題であり、通学路に歩道がないところも
あります。歩道があっても、非常に狭く１ｍくらいしか道路幅がないところが多々
あります。笹岡地区については、今計画があり要望も以前から聞いています。こ
ちらも記録は残しており、要望書は1回の提出でいいですが、提出されれば、よく
覚えています。所有者からも同意が得られ次第、整理をかけて県に早く作ってい
ただくようにしたい。

都市整備部

湯郷こども園 こども園駐車場や出入口付近に、一時停止の標示、注意
喚起の看板などを設置していただきたい。

一時停止、注意喚起の標示を完了いたしました。 教育委員会

湯郷こども園

中学校の部活動について、スポーツクラブ等でお世話に
なると聞いているが、人材の見通しはあるのか。

部活については、令和5年度から3年間かけて、まず休日の部活動を段階的に、
移行していく方針が国から示され、そのロードマップに従い、美作市としても、どう
するかを今、検討会議準備会で検討しています。文化系も含め11種類あります。
指導者確保、地域での活動に伴う子どもの移動問題など検討するため、生徒・
保護者・教員に部活動についてのアンケートをお願いしています。ご協力をお願
いします。

教育委員会
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湯郷こども園

放課後の子どもの居場所づくりについて、学校外でサ
ポートする仕組みを考えてほしい。

現在、子育てに経済的な課題やお子さんの特性などにより、本来であれば放課
後児童クラブや放課後等デイサービスの利用が必要と思われるご家庭で、何ら
かの理由によりどこにも所属していない小学生を対象に、B＆G財団の助成を受
け３年間のモデル事業として、令和２年度から子ども第三の居場所を設置し英田
をかわきりに、令和４年度から大原、作東の３拠点で運営を行っております。そこ
では、放課後を利用し日常の規則正しい生活習慣や学習習慣の取得、また、集
団での遊びや調理実習、季節行事をイベント的に実施することにより社会性の
獲得をめざし支援を行っています。４年目以降については、放課後等児童デイ
サービスへの移行や、新たな子どもの居場所への転換を検討しています。
岡山子ども応援事業の一環として、放課後子ども教室を実施しています。主に土
日での開催で、通年とはなっていませんが、地域のボランティアのご協力により、
学校外での体験教室を開催しています。近年は新型コロナウイルス感染症の拡
大防止のため開催ができていない教室もありますが、状況を見ながら開催を前
向きに検討します。

保健福祉部
教育委員会

湯郷こども園
新庁舎建設について、フリースペース的な交流スペース
を盛り込んでいただきたい。

新庁舎の玄関付近に100㎡程度のフリースペースを設けて外部テラスにつなぎ、
交流・展示・イベント等を想定した多目的な場を計画しています。隣接する防災
公園は災害時の活動を考えた使用にしますが、平時には遊び場として自由に利
用できる場所を併設します。

危機管理室

江見小学校

普通教室には、空調設備が整ったが、特別教室について
整っていないので、整備をお願いしたい。

理科室や音楽室等の特別教室へのエアコン設置につきましては、毎時間必ず使
用している状況ではないため、設置が進んでいません。年間の指導計画で時間
割の調整や見直しなどによりできるだけ涼しい時間帯での特別教室利用の検討
を行っています。今後、特別教室へのエアコン設置の必要性について、さらに調
査、研究を進め、学校園の長寿命化計画に併せて、対応してまいります。

教育委員会

江見小学校 特別教室について、Wi-Fiの環境が整っておらず、ポケッ
トWi-Fiで授業を行っている。接続が不安定であるので、
環境を整えていただきたい。

来年度の設置に向けて、令和５年度当初予算の要求を行っています。 教育委員会

江見小学校
大環橋の拡張工事等始まると聞いている。今後、地域、
学校から工事に対する要望を出た場合、早急に対応して
いただきたい。

11月8日から交通規制が始まっています。中学校小学校、こども園の皆さんに
は、大変迷惑をかけるが、令和5年の夏ぐらいまで規制がかかります。我々も十
分気をつけるが、保護者の皆さんも子供のために気をつけていただきたい。要
望書については、市で受付し県に提出します。

都市整備部

美作中学校
学校の施設整備について、災害時の避難場所に指定し
てある場合があると思う。美作中学校体育館について、
照明が半分くらい切れている。水銀灯を改修する時期と
なっているので、LED化を検討願いたい。

市内小学校の体育館で使用している照明については、水銀灯の使用が多く、水
銀灯ランプの生産中止により照明が使用できなくなると、授業での使用や災害時
に避難所として使用される場合に支障をきたす恐れがありますので、維持管理
について早急な対策が必要と考えています。照明器具のＬＥＤ化により水銀灯ラ
ンプの生産中止に対応するとともに、省エネ効果を促進するため、学校園の長
寿命化計画に併せて対応してまいります。

教育委員会

勝田ひまわり園 保育園の産休退園について、母親の産後2ヵ月は保育園
で保育していただけるが、2ヵ月後には退園となっている。
2ヵ月という定義を教えていただきたい。

育児休業に伴う保育園の退園については、見直しを行い退園することなく、引き
続き保育園を利用することができることとしています。

教育委員会
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